
  

 

袋井市教育委員会 会議録（要旨） 

 会   議   名  平成31年1月 袋井市教育委員会 定例会 

  招集日時   平成31年1月29日(木)午後２時45分 

  会議時間   午後２時55分から午後３時50分まで（55分） 

  場      所   袋井市役所３０２会議室 

  出   席   者 

 

 

 

  鈴木典夫  教育長 

前嶋康枝  委員 

 上原富夫  委員 

 豊田君子  委員 

 大谷純應  委員 

 （計：５人） 

  欠   席   者   加藤邦夫  育ちの森所長 

  傍   聴   者   無し 

  当局出席者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 伊藤秀志  教育部長 

本多晃治  教育企画課長 

川村佳典  おいしい給食課長 

乗松里好  すこやか子ども課長 

 平野邦孝  学校教育課長 

杉山明子  生涯学習課長 

山本義孝  歴史文化館長 

野村浩二  袋井図書館長 

 荻原規代  教育企画課主幹兼教育総務係長  

  （計：９人）              （合計：14人） 

  会議に付した 

 事件 

 

 別紙「平成31年1月 袋井市教育委員会定例会 議事日程」の と

おり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



平成 31年 1月 袋井市教育委員会定例会 日程 

日時：平成31年1月29日(火) 
                             午後２時50分開会 

場所：袋井市役所302会議室 

 

会   議   日   程 

 

日程第１ 開 会 

日程第２ 会議録署名委員の指名 

日程第３ 会議録の承認 

日程第４ 教育長報告  

日程第５ 教育部月例事業報告 

日程第６ 議 事（会議に付すべき事件） 

（１） 協議事項 

協第 1号  袋井市児童送迎バス運行規程の制定について 

協第 2号  平成 31年度 袋井市立図書館の休館日の変更及び特別休館について 

 

（２） 報告事項 

報第 1号  袋井市児童送迎バス運行業務について 

報第 2号  寄附品「スポーツタイマー」等の受納について 

報第 3号  寄附品「幼稚園用大型砂場カバー」の受納について 

報第 4号  寄附品「放課後児童クラブ児童用図書」の受納について 

報第 5号  小中学校への勤務実態管理システムの導入について 

報第 6号  「英検チャレンジ」事業の開催状況について 

報第 7号  平成 30年度卒園式・卒業式、平成 31年度入園式・入学式について 

 

日程第７ その他      

（１）連絡事項 

ア 平成 3１年袋井市成人式の結果について 

イ 袋井市立図書館だより「ふくぶっく」平成 31年２月号 

（２）次回定例会等の予定について      

２月教育委員会定例会 ２月 22日（金）午後１時 30分～ 袋井東小学校図書室  

     

日程第８ 閉 会  



平成 31年 1月 袋井市教育委員会定例会 会議録（要旨） 

 

１ 開会 

●鈴木教育長 

 ただ今から、平成 31年 1月袋井市教育委員会定例会を開会いたします。 

本日は、所用により育ちの森所長が欠席です。 

それでは、議事がスムーズに進行できますよう、ご協力をお願いいたします。 

 

２ 会議録署名委員の指名 

●鈴木教育長 

  袋井市教育委員会会議規則第 16条第２項の規定に基づき、前嶋委員 及び 上原委員 を 

指名いたします。 

 

３ 会議録の承認  

  

12月定例会の会議録について承認されています。 

  

４ 教育長の報告  

●主な報告事項  

 ・定例校長会                       （１月８日） 

 ・未来の教室実証事業                   （１月25日） 

  その他は資料のとおり 

 

５ 教育部月例事業報告 

●教育企画課 

・就学前教育先進地視察                  （１月24日） 

 ・江南市教育委員会視察受け入れ              （２月７日） 

 ・第２回袋井市幼小中一貫教育推進委員会          （２月20日） 

●おいしい給食課 

・中部学校給食センター市民試食会             （１月21日） 

 ・中部学校給食センター給食展               （１月26日） 

●学校教育課 

 ・裾野市教育委員会視察受け入れ              （1月16日） 

●すこやか子ども課 

 ・袋井市放課後子ども総合プラン運営委員会         （１月31日） 



●生涯学習課 

 ・平成31年袋井市成人式                  （１月13日） 

 ・歴史講座「明治期の袋井について」            （１月23日、２月20日） 

 ・第４回社会教育委員会（教育委員との意見交換会）     （１月29日） 

 ・第２回青少年問題協議会                 （２月19日） 

 ・学術交流振興基金運営委員会               （２月20日） 

 ・第２回青少年健全育成会議                （２月20日） 

 

 ［質疑・意見］ 

なし 

 

６ 議事 

 

【協議事項】 

（１）協第１号  袋井市児童送迎バス運行規程の制定について 

●教育企画課長 

 本件は、平成 31年３月末の市内路線バス廃止に伴い、市で大型バスを保有し平成 31年４月 

から袋井市児童送迎バス運行規程を新しく制定するため協議するものです。今後、例規審査委 

員会へ諮り、２月教育委員会定例会の議決を経て制定していきます。詳細は資料のとおり。 

 

 ［質疑・意見］ 

 

●上原委員 

 バス５台の運転については、委託若しくは運転する方を雇用するのでしょうか。また、自家

用バスの自動車保険への加入についてはどのようになりますか。 

 

●教育企画課長 

 バス５台の管理は袋井市教育委員会です。運行については委託していきます。自家用バスの

保険については、運行の委託先が加入することとなります。 

 

●上原委員 

 運行の委託先は決まっていますか。また、運転免許は第１種でよいのですね。委託先の都合

で運転手がころころ変わることもありうるのですか。 

 



●教育企画課長 

 入札の結果、大新東株式会社へ委託することとなりました。浜松に営業所があります。 

送迎バスの運行に伴う運転免許は、第１種です。今後、バス運転手について運転免許証の確

認等していきますが、不特定の方の運転とならないよう委託先と話を詰めていきます。 

 

●大谷委員 

 高南小学校の児童送迎バスの停留所の土地について、現在、バス反転地として使用している 

私有地を今後も使用する場合、土地所有者との話合いの予定はいかがでしょうか。 

 

●教育企画課長 

 現在の路線バスで反転地として使用している民有地については聞いていますが、今回の児童 

送迎バス運行にあたっては、乗降場所の設定により、反転なしで運行できる予定です。 

 

●大谷委員 

 では、バスの反転はせず、バス停を移動するというですね。 

 

●教育企画課長 

 はい 

 

●鈴木教育長 

 今後、教育委員会での管理となるため、学校との連絡調整をし運行実施に向け進めていきま

す。 

 

●鈴木教育長 

 本案は、原案のとおり承認いたします。 

 

（２）協第２号  平成 31年度 袋井市立図書館の休館日の変更及び特別休館について 

●袋井図書館長 

 本件は、図書館サービスの充実と図書館システム更新作業等のため、袋井市立図書館条例施 

行規則第４条の規定による市内３館の休館日の変更及び特別休館について協議するものです。 

詳細は資料のとおり。 

 

 



 ［質疑・意見］ 

 なし 

 

●鈴木教育長 

 本案は、原案のとおり承認いたします。 

 

 

【報告事項】 

（１）報第１号  袋井市児童送迎バス運行業務について 

●教育企画課長 

 本件は、袋井市児童送迎バス運行業務について 12月の教育委員協議会で説明させていただい

た資料と同じ内容（事業の概要、事業スケジュール、事業費、バス乗車料等）となります。 

 バスの購入業者は遠州鉄道株式会社、バスの運行業者は大新東株式会社に決定しましたので

報告いたします。詳細は資料のとおり。 

 

 ［質疑・意見］ 

 

●上原委員 

 バスの塗装は変わりますか。 

 

●教育企画課長 

 袋井市のキャラクター（フッピー）のデザインのラッピングを考えています。 

 

●前嶋委員 

 業者の広告などにすると収入が入るかと思います。  

 

●教育企画課長 

 業者の広告も考えましたが、市のキャラクター（フッピー）でのラッピングに決定しました。 

  

●前嶋委員 

 児童の通学以外にも利用できるのですか。 

 

●鈴木教育長 

 バス所有は袋井市のため、空き時間での児童生徒の社会見学など校外活動に利用できます。 



●上原委員 

 運行業者との契約上はどのようになっていますか。 

 

●教育企画課長 

 契約については通学用（教育企画課）と校外活動、部活動（学校教育課）をそれぞれ別に契 

約していきます。 

 

●大谷委員 

 バスの仕様は路線バスではなく、内装は観光バスのような仕様ですか。 

 

●教育企画課長 

 路線バス仕様でシートベルトは無いため、近隣での運行となります。 

 

●学校教育課長 

 運行の範囲は、部活動での使用は西部地内、大井川までとなり、高速道路は利用しません。 

土曜日、日曜日も運行可能です。 

 

●鈴木教育長 

 市がバス所有のため、基本的に運転手の雇上げだけで実施できます。 

 

●前嶋委員 

 乗車は児童生徒のみですね。 

 

●教育企画課長 

 使用可能な時間が児童送迎の帰りの時間までと制限され、児童生徒に特定されます。 

 

●鈴木教育長 

 バス１台 50万円でしたか。 

 

●教育企画課長 

 バス１台 30万円にラッピングや整備を加え、１台約 200万円です。（平成８年式のツーステ 

ップの中古バス） 

 



●伊藤教育部長 

 今後、５年ごとに買替ることとなるかと思います。通常の大型バスの新車は２千万円ほど 

かかります。 

 

（２）報第２号  寄附品「スポーツタイマー」等の受納について 

●教育企画課長 

本件は、袋井南中学校へ同校教育振興会から水泳部やバレー部の部活動の充実と推進のため

スポーツタイマー２台等の寄附がありましたので報告するものです。詳細は資料のとおり。 

 

 ［質疑・意見］ 

なし 

 

（３）報第３号  寄附品「幼稚園用大型砂場カバー」の受納について 

●すこやか子ども課主幹 

 本件は、山梨幼稚園へ同園ＰＴＡから幼稚園の保育衛生環境の向上のため、大型砂場カバー 

２枚の寄附がありましたので報告するものです。詳細は資料のとおり。 

 

 ［質疑・意見］ 

なし 

 

 

（４）報第４号  寄附品「放課後児童クラブ児童用図書」の受納について 

●すこやか子ども課主幹 

 本件は、放課後児童クラブ全 18クラブへ袋井地区労働者福祉協議会から、保護者の就労支援 

のための事業である放課後児童クラブの運営活用のため、児童用図書 63冊の寄附がありました 

ので報告するものです。詳細は資料のとおり。 

 

 ［質疑・意見］ 

なし 

  

（５）報第５号  小中学校への勤務実態管理システムの導入について 

●学校教育課長 

 本件は、国や県からの働き方改革や教員の意識改革のため、小中学校への勤務実態管理シス 

テムの導入について報告するものです。これにより、教員の出退勤をデータで管理し客観的に 

把握できることとなります。浅羽中学校と高南小学校の２校をモデル校として２月から施行し、 



３月から 16校全ての運用を開始していきます。詳細は資料のとおり。 

 ［質疑・意見］ 

 

●上原委員 

 カードリーダーのデータは集積できる仕組みでしょうか。また、問題があればピックアップ

して対応するということですね。 

 

●学校教育課長 

 個人別シートへ記載され教頭が確認し、教育委員会も同データを見ることができるシステム

です。状況によっては産業医へ繋げていくという対応も考えられます。 

 

（６）報第６号  「英検チャレンジ」事業の開催状況について 

●学校教育課長 

 本件は、本年度の英検チャレンジ事業の結果について報告するものです。参加者数は 552名 

と昨年度の 480名に比べ大幅な増加（+70名）となっています。詳細は資料のとおり。 

 

 ［質疑・意見］ 

なし 

●鈴木教育長 

 昨夜の東京交流会での交流の中で、ラグビーワールドカップを機会にスカイプ等を使って、 

アイルランドの児童生徒等と英語を使った交流や海外の学生のホームステイ受入などの提案が 

ありましたが、このように英語を使う機会も必要であると思います。 

 

（７）報第７号  平成 30年度卒園式・卒業式、平成 31年度入園式・入学式について 

●学校教育課長 

 本件は、平成 30年度卒園式・卒業式、平成 31年度入園式・入学式について、資料のとおり

の日程で開催し、出席をお願いするため報告するものです。詳細は資料のとおり。 

 

 ［質疑・意見］ 

なし 

 

●鈴木教育長 

 報告事項については以上となります。 

 

 



７ その他  

●前嶋委員 

 幼児教育・保育無償化によって、次年度の公立幼稚園への入園者が減って、私立の保育園等

の定員を超えて入園希望者が増えているというような状況がありますか。 

 

●すこやか子ども課長 

 公立幼稚園は毎年 100名ずつ入園者が減っている傾向にあり、来年度も 100名減の見込みで

すが、現在入園の３歳時から４歳児（年少から年中）､４歳時から５歳児（年中から年長）への

進級にあたっての減は特にありません。３歳児(新入園）については人数が減っている状況です。 

 10月からの無償化の影響については、まだわかりかねますが、保護者の就労による保育需要

の増により保育園の待機児童は減らない状況です。なお、来年度の幼稚園の入園児については

10人を下回っている園もあり、今までにない状況となっています。 

 

●前嶋委員 

 預かり保育の金額は、幼稚園と保育園で異なるのでしょうか。また、保護者は無償化等につ

いて、情勢がよくわからない中で選択しているようなので情報があるとよいと思います。 

 

●すこやか子ども課長 

 無償化に伴い、公立の預かり保育も無償化となります。３､４､５歳については給食費を除

き無償化となるため、金額の差はほとんどないものと思いますが、預かる時間帯が保育園で

は午前７時 15 分から午後６時 15 分、延長して午後７時まで預かることができ、預かる時間

で選択してくるものと思います。  

また、国の情報がわかった時点で保護者へ情報をお知らせしたいと思います。 

 

 

 連絡事項について、各課から配付資料のうち主なものについて説明 

・平成 31年袋井市成人式の開催について（生涯学習課） 

・袋井西コミュニティハウスの竣工式（3/25）について（すこやか子ども課） 

・ルンビニあゆみ園の竣工式（3/30）について（すこやか子ども課） 

 

８ 閉会                                      （午後３時 50分閉会） 

  

 

 


